

Rapport sur les activités du Fonds en faveur de la formation professionnelle EIT.swiss 2023

Le Fonds en faveur de la formation professionnelle d'EIT.swiss soutient la formation professionnelle initiale, la formation professionnelle supérieure et la formation continue orientée vers l'emploi de la branche électrique dans toute la Suisse.

Les objectifs ont été abordés activement et traités avec succès en collaboration avec des membres de la branche de toute la Suisse. La majorité de ces travaux/processus sont de longue durée, certains se répètent périodiquement. Les principales prestations soutenues par le fonds en faveur de la formation professionnelle EIT.swiss en 2023 sont les suivantes :

Formation initiale

- Avec le projet de révision Orfo2022+, les trois professions de l'électricité, à savoir celles d'installatrice-électricienne CFC, d'installateur-électricien CFC, d'électricienne de montage CFC, d'électricien de montage CFC et de planificatrice-électricienne CFC, planificateur-électricien CFC sont en cours de révision. Les profils de qualification ont déjà pu être achevés l'année précédente, mais les plans de formation et l'ordonnance sur la formation ont dû être élaborés en 2023. Pour ce faire, quatre ateliers ont été organisés pour chacun des plans de formation, plus un atelier supplémentaire pour l'électricienne de montage, l'électricien de montage CFC. Trois ateliers ont été organisés pour l'ordonnance sur la formation, y compris la PQ. Comme la réorganisation de la PQ a été fortement discutée, ce thème a été intégré dans le sondage interne à la branche et également dans le sondage auprès des membres pour la conclusion de l'ordonnance sur la formation.
- Pour la poursuite de l'établissement de la profession d'informaticienne du bâtiment CFC, informaticien du bâtiment CFC, une feuille de route a été établie et cinq évènements de réseautage ont été organisés dans toute la Suisse pour permettre aux centres de formation existants d'échanger leurs expériences. Une analyse de marché a été réalisée à l'aide de différents sondages et d'interviews d'experts. En outre, des clarifications ont été apportées pour la révision des documents de mise en œuvre et ceux-ci ont été coordonnés avec les différentes parties prenantes.
- Coordination des procédures de qualification des professions de l'électricité. Organisation de la commission des tâches et des groupes de travail, suivi et élaboration des tâches d'examen, y compris leur contrôle et leurs adaptations, travaux de traduction et assurance qualité.
- Organisation de la journée des instructeurs de janvier 2024 à Effretikon.
- Développement des formations initiales en collaboration avec le SEFRI, la commission CSDP&Q, la branche et d'autres organisations.

Championnats des métiers

- Soutien des procédures de sélection nationales pour le championnat suisse des professions de l'électricité
- Participation au championnat d'Europe des métiers à Gdansk. Préparation et entraînement des candidats, travaux de planification et d'organisation, manifestations de promotion, relations publiques

Encouragement de la relève

- Dans le domaine de l'encouragement de la relève et de l'orientation de carrière, de nombreux projets ont été développés et actualisés. L'objectif de l'ensemble du processus d'encouragement de la relève est de renforcer le recrutement exigeant de la relève professionnelle et la formation continue ciblée à tous les niveaux.